



Paquete económico 2025

Sin alza de impuestos y menor déficit, SHCP busca crecer 3%

Fórmula. En 2025 el gobierno prevé ingresos de 8 bdp por el alza de 2.6% en recaudación y reducir el déficit a 3.2% del PIB

F. DAMIAN, J. SAUCEDO, S ARELLANO Y F. MURILLO / CIUDAD DE MÉXICO

El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), Rogelio Ramírez de la O, entregó a la Cámara de Diputados el paquete económico 2025 con un gasto neto total de 9 billones 302 mil millones de pesos, así como una estimación de crecimiento en un rango de 2 a 3 por ciento del producto interno bruto (PIB) para el próximo año.

“Esta proyección se sustenta en la fortaleza del empleo y el dinamismo del mercado interno con el consumo y la inversión como motores clave”, señaló el secretario ante el pleno de la Cámara de Diputados.

Al hacer entrega de la Ley de Ingresos y el Presupuesto de

Egresos en el Palacio de San Lázaro, el responsable de las finanzas públicas subrayó que para 2025 no se prevén nuevos impuestos ni aumento a los gravámenes existentes, y remarcó que los programas sociales se mantendrán como prioridad de la presidenta Claudia Sheinbaum.

Ramírez de la O aseguró que el paquete fiscal garantiza finanzas públicas sanas y prevé una deuda manejable, equivalente a 51.4 por ciento del PIB.

“En línea con estas expectativas de crecimiento, la iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación prevé ingresos por 8 billones de pesos (bdp), la recaudación tributaria representa un incremento de 2.6 por ciento real respecto de 2024 y por primera vez

en nuestra historia moderna los ingresos tributarios alcanzarán 14.6 por ciento del PIB”.

Destacó que “es fundamental subrayar el esfuerzo recaudatorio” basado en las medidas de eficiencia recaudatoria y digitalización fiscal, lideradas por el SAT y la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones, que buscarán ampliar la base tributaria y mejorar la fiscalización en 2025, aseveró.

En cuanto a los ingresos por petróleo, Hacienda estableció que se espera que el precio por barril alcance los 57.8 dólares en promedio.

Y se estima una plataforma de producción para 2025 de un millón 891 mil barriles diarios en promedio, lo que significa 92 mil



Rogelio Ramírez de la O entregó en la Cámara de Diputados la Ley de Ingresos y el Presupuesto de Egresos. ESPECIAL

barriles menos (4.6 por ciento) respecto de 2024.

Ramírez de la O dijo que con estos supuestos presentan una evaluación realista y prudente, considerando tanto los desafíos reales como las oportunidades que se presentan a escala global para 2025.

Persisten riesgos

Más tarde, en una reunión privada con senadores, el titular de Hacienda comentó que el paquete económico refleja los principios del modelo de desarrollo económico que se han impulsando en México en los últimos años.

“Refleja nuestro compromiso con un México socialmente justo, económicamente sustentable y fiscalmente sostenible”.

Subrayó que “la filosofía que guía el Gobierno de México es que el crecimiento debe beneficiar a todos, especialmente a los que menos tienen. Por esta razón, en 2025 continuaremos priorizando el presupuesto destinado a programas sociales que impactan directamente el bienestar y la calidad de vida de los mexicanos”.

No obstante el funcionario reconoció: “persisten riesgos relacionados con conflictos geopo-


Presupuesto 2025

Ley de Ingresos

PIB


2-3%

INFLACIÓN


3.5%

DÓLAR PROMEDIO


18.5
 Pesos

PETRÓLEO


57.8
 Dólares por barril

DÉFICIT PRESUPUESTARIO


3.2%

GASTO PÚBLICO


-7.5%

FUENTE: Secretaría de Hacienda y Crédito Público

líticos y eventos climáticos, el panorama general proyecta un entorno más favorable”.

Argumentó que la expectativa de una política monetaria menos restrictiva y la recuperación del sector manufacturero en Estados Unidos darán un marco propicio para fortalecer las exportaciones y dinamizar la economía.

En respuesta, el presidente del Senado, Gerardo Fernández Noroña, agradeció la presencia del secretario, pues aunque “es facultad exclusiva de la Cámara de Diputados el presupuesto, el paquete lo decide en su conjunto el Congreso”.

“Este proyecto garantiza finanzas públicas sanas y una deuda manejable”

Digitalizar, la clave

Desde los días previos a la entrega del paquete económico, el gobierno federal destacó el rol clave que tendrá la nueva Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones.

El pasado 14 de noviembre, la presidenta presentó la nueva agencia, acompañada de su titu-

lar, José Peña Merino. Ayer Ramírez de la O señaló que confía que esta nueva agencia ampliará la base tributaria y mejorará los procesos de fiscalización.

Entre sus mandatos está unificar las capacidades tecnológicas de la Federación y que las personas accedan con mucha mayor facilidad a sus derechos y obligaciones tributarias.

Los proyectos para su primer año son Llave MX, un mecanismo de identidad digital; una fábrica de *software*; y tener desarrollos propios para crear una plataforma pública de digitalización y ahorro presupuestal. —